

## Viernes 09 de noviembre de 2018

El Financiero Se vulneraría la autonomía de Banxico: Moody's

**REDACCIÓN** La propuesta de Morena en el Senado para eliminar diversas comisiones que los bancos cobran a los usuarios provoca incertidumbre en el papel del Banco de México como organismo independiente en el próximo gobierno, debido a que es la institución encargada de regular dichas comisiones, de acuerdo con la calificadora Moody's. En entrevista con El Financiero Bloomberg, Georges Hatcherian, analista de banca de Moody's, dijo que la propuesta es una "señal que añade incertidumbre a la dirección que pueda tener el nuevo gobierno con respecto a la independencia del banco central". "Vamos a ver cómo avanza la iniciativa, pero sí podría implicar una vulneración a la autonomía del Banco (de México)", explicó Hatcherian en entrevista. Algunos analistas han señalado temores de que el próximo gobierno merme la independencia del Banco de México, e incluso que, a través de consultas populares se quiera disponer de las reservas internacionales. El equipo de López Obrador ha dicho que las reservas "no se tocan" y afirma que respetará la independencia del banco central. "La piedra angular de la estabilidad macroeconómica y financiera de México durante las dos últimas décadas ha sido la presencia de un banco central independiente", finalizó Hatcherian. P.C. sistema financiero, instituciones bancarias, comisiones bancarias, Banco de México FMI baja por tercera vez el PIB estimado para México en 2019

**LETICIA HERNÁNDEZ MORÓN** El debilitamiento de la inversión privada por la incertidumbre sobre el futuro de México, hizo que el Fondo Monetario Internacional (FMI) recortara por tercera vez en el año la expectativa de crecimiento de la economía en 2019. Para el primer año del gobierno de López Obrador, el organismo estima que el PIB crezca 2.3 por ciento, tasa inferior a la de 2.5 por ciento prevista apenas en octubre, a la de 2.7 por ciento de julio y a la tasa de 3 por ciento de enero y de abril. "La inversión privada se fortaleció un poco en los últimos trimestres, pero continúa siendo frenada por la incertidumbre, que incluye, hasta hace poco, la futura relación comercial de México con los Estados Unidos". Por otra parte, en el reporte conocido como Artículo IV, el FMI señaló que "la inflación general ha disminuido notablemente durante el último año, pero recientemente se ha acelerado un poco hasta 5.0 por ciento en septiembre, en medio de los crecientes precios de la energía". P.C. FMI, crecimiento económico, pronósticos Reforma Genera AMLO mayor volatilidad que Trump

**Bloomberg Cd. de México (09 noviembre 2018).**- Los inversionistas bursátiles de México parecen más preocupados por Andrés Manuel López Obrador que Donald Trump. La volatilidad de las acciones ha aumentado en los últimos días, toda vez que el Presidente electo de México y sus aliados asustaron a los inversionistas con propuestas que consideran perjudiciales para la economía. Las fluctuaciones han crecido a niveles superiores a lo que se vio en el periodo previo a la victoria de Trump, tras una campaña en la que acusó en reiteradas ocasiones al país de robar empleos estadounidenses. P.C. AMLO, sistema financiero Repunta superávit en balanza turística

**Ernesto Sarabia Cd. de México (09 noviembre 2018).**- Durante septiembre de 2018, los ingresos de divisas al País por visitantes internacionales aumentaron 11.3 por ciento respecto al mismo periodo del año pasado y los egresos disminuyeron 4.0 por ciento, lo que se reflejó un repunte en el superávit de la balanza turística. La información del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) muestra que el superávit de la balanza turística se acrecentó 46.3 por ciento anual en septiembre a 557 millones de dólares, gracias al aumento en los ingresos y baja en los egresos. En el noveno mes del año actual, el valor de los ingresos por el gasto total de los visitantes internacionales subió 11.3 por ciento anual, a mil 392 millones de dólares. P.C. INEGI, turismo Alertan brecha internacional por red 5G

**Alejandro González Cd. de México (09 noviembre 2018).**- La nueva generación de redes móviles 5G podría acarrear una brecha entre países debido a la variación en la oferta de espectro de cada uno, advirtió la GSMA, organización que agrupa a empresas de telecomunicaciones. La organización señaló que el despliegue de las nuevas redes depende de que haya una cantidad suficiente de espectro dedicada exclusivamente a 5G, y mientras que en algunos países ya se adelantaron en licitar bandas de frecuencia para ello, otros aún están muy atrasados. "Los gobiernos de todo el mundo han comenzado a subastar espectro para las redes 5G. Sin embargo, dadas las variaciones en la cantidad de espectro que se ha asignado y las condiciones onerosas impuestas (además del costo del acceso a ese espectro), la velocidad, el alcance y la calidad de los servicios 5G podrían variar drásticamente entre países. P.C. telecomunicaciones, red 5G El Economista Transformación de AMLO podría derivar en regresión: Coparmex Redacción El Economista Los cambios que impulsa el próximo gobierno de Andrés Manuel López Obrador podrían derivar en autoritarismo, corrupción intocable y el riesgo de sufrir una regresión económica, política y social, advirtió Gustavo de Hoyos, presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex). En el marco del Encuentro Empresarial de Coparmex 2019, el líder patronal alertó que, de transitar por un camino equivocado, el país puede perder la brújula ante una posible y grave regresión al centralismo, donde el Ejecutivo pueda someter al Poder Legislativo bajo una obediencia ciega, al igual que a los nuevos empleados del servicio civil de carrera. P.C. AMLO, Coparmex, salarios Volkswagen lanzaría auto eléctrico a menos de 20,000 euros para competir con Tesla Reuters Volkswagen lanzará un vehículo eléctrico para competir con Tesla que costará menos de 20,000 euros (22,836 dólares) y convertirá tres de sus fábricas en plantas de producción de automóviles eléctricos como parte de una amplia reestructuración, dijo a Reuters una fuente con conocimiento del tema. VW se está preparando para un volumen de producción de 200,000 unidades del automóvil eléctrico conocido como "MEB entry", mientras el sedán mediano I.D. Aero alcanzará las 100,000 unidades, precisó la fuente. P.C. Volkswagen, industria automotriz, auto eléctrico México desarrollará otros mercados telecom con las redes de 5G. Gerardo Mantilla Nicolás Lucas Gerardo Mantilla es ingeniero en electrónica y con especialidad en telecomunicaciones desde hace dos décadas. En Sudamérica es conocido por su experiencia en política regulatoria, porque en su natal Venezuela participó por cerca de tres años en la Comisión Nacional de Telecomunicaciones (Conatel), cuando el país prospectaba los desarrollos de redes de 3G y 4G. Mantilla también ha participado en empresas como Telefónica Venezuela y Cullen International. En su camino por los organismos internacionales ha andado en equipos de

trabajo por la UIT, la Citel y el foro de Regulatel, y enfocado casi siempre en temas relacionados con la explotación eficiente del espectro radioeléctrico. P.C. telecomunicaciones, Conatel Exportaciones mexicanas de autos y autopartes tocan su máximo histórico Ana Karen García En septiembre del 2018 los envíos automotores de México al extranjero tocaron su máximo nivel desde que se tienen registros (enero 1993), el valor de estas exportaciones ascendió a 12,771 millones de dólares. Las salidas de vehículos de motor, autopartes y accesorios automotrices representan poco más del 32% del total de exportaciones, que en este mes tuvieron un valor de 38,939 millones de dólares. El sector automotriz, el más dinámico entre las industrias manufactureras, creció sus exportaciones al 19.93% a tasa anual en septiembre. En este mes las salidas ligaron cinco meses siguiendo una tendencia al alza, de acuerdo con cifras desestacionalizadas del Inegi (Instituto Nacional de Estadística y Geografía). P.C. INEGI, industria automotriz, exportaciones Inflación se desacelero a 4.9% en octubre Belén Saldívar El Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) registró en octubre una variación anual de 4.90%, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Así, la inflación se desaceleró en el décimo mes del año, tras ubicarse en 5.02% en septiembre pasado. No obstante, hiló 22 meses por arriba del objetivo del Banco de México (Banxico) de 3% +/- 1 punto porcentual. En comparación con el mes previo, el INPC aumentó 0.52 por ciento. P.C. Banco de México, inflación AMLO gastará más de 5.2 billones de pesos en el 2019 Elizabeth Albarrán En el primer año de gobierno de Andrés Manuel López Obrador, el gasto neto del sector público podría superar lo que se aprobó en el 2018 por 5.2 billones de pesos, indicó Alfonso Ramírez Cuéllar, presidente de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública de la Cámara de Diputados. &ldquo;El gasto va a ser ligeramente superior al que se aprobó en el 2018. Estamos analizando los ingresos, los cambios fiscales en la frontera y posibles escenarios con incrementos en las tasas de interés por parte de la Reserva Federal&rdquo;, dijo a El Economista. Detalló que el aumento al gasto será consecuencia del crecimiento que tendrán en gastos ineludibles como el pago de pensiones y jubilaciones del sector público y el costo financiero de la deuda. P.C. AMLO, finanzas públicas, presupuesto, gasto público La Jornada Reformas estructurales para reducir pobreza, insiste FMI a México Israel Rodríguez Ciudad de México. La evaluación anual del directorio ejecutivo del Fondo Monetario Internacional (FMI) sobre la economía mexicana destacó la necesidad de revigorizar la agenda de reformas estructurales para impulsar el crecimiento y reducir la pobreza y la desigualdad. Los directores ejecutivos instaron a las autoridades a instrumentar plenamente el Sistema Nacional Anticorrupción. Además, solicitaron continuar con la reforma energética y la participación privada en los sectores de petróleo y gas para atraer las inversiones necesarias e impulsar la producción y el crecimiento. Señalaron que una mejor aplicación de las regulaciones del mercado laboral, la introducción de un seguro de desempleo, mejoras en el sistema de pensiones de contribución definida y el fortalecimiento de la red de seguridad social podrían fomentar el empleo formal y ayudar a reducir los niveles de pobreza y desigualdad. P.C. FMI, reformas estructurales, pobreza, desigualdad, economía mexicana Pierden instituciones bancarias \$82 mil millones en capitalización la Redacción Ciudad de México. La propuesta de los senadores de Morena de regular las comisiones bancarias provocó pérdidas en el valor de capitalización de los bancos que cotizan en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) por 82 mil millones de pesos y una caída del mercado accionario como no se veía desde hace siete años. El descenso de los papeles bancarios arrastró al índice líder de la bolsa, el S&P/BMV IPC, que perdió 5.81 por ciento, es decir, 2 mil 727.15 puntos, y cerró en 44 mil 190.25, su peor caída desde agosto de 2011. Las acciones de los bancos mexicanos se desplomaron este jueves en la BMV tras conocerse una iniciativa de reforma del partido Morena que busca reducir o extinguir el cobro de algunas comisiones financieras. P.C. sistema financiero, instituciones bancarias, comisiones bancarias, BMV Subió 1% actividad industrial en septiembre: Inegi Alejandro Alegría Ciudad de México. En septiembre pasado la actividad industrial del país avanzó 1 por ciento frente a los resultados registrados el mes precedente, mientras que en su comparación anual el crecimiento fue de 2.5 puntos porcentuales, informó este viernes el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). De acuerdo con cifras desestacionalizadas, la industria de la construcción y la manufacturera reportaron un crecimiento de 1.1 por ciento cada una, seguida de la generación, transmisión de energía eléctrica, suministro de gas y agua con un alza de 0.7 puntos porcentuales. Sin embargo, la minería reportó resultados ligeramente negativos (-0.6 por ciento) en el noveno mes de este año, al comparar con los resultados de agosto pasado. P.C. INEGI, sector industrial Peso pierde ante fortaleza del dólar tras comentarios de Fed Reuters Ciudad de México. El peso mexicano se depreciaba este viernes en línea con otras divisas ante una fortaleza del dólar después de que la Reserva Federal de Estados Unidos reafirmó su postura de ajuste monetario gradual, impulsando las expectativas de un alza de las tasas de interés en diciembre. La moneda, que perfilaba su sexta baja semanal consecutiva, cotizaba a 20.2561 por dólar, con una pérdida de 0.3 por ciento o 6.03 centavos, frente a los 20.1958 de referencia de Reuters del jueves. P.C. tipo de cambio Cofece, gran aliado de AMLO en atender primero a los pobres Susana González G. Ciudad de México. La Comisión Federal de Competencia Económica (Cofece) puede ser &ldquo;un gran aliado&rdquo; del próximo gobierno porque la agenda del presidente electo, Andrés Manuel López Obrador, de atender &ldquo;primero a los pobres&rdquo; resulta complementaria sino es que la misma que la agenda del organismo antimonopolios de &ldquo;erradicar los privilegios económicos del país&rdquo;. Así lo aseguró Alejandra Palacios, presidente de la Cofece, y comentó que durante su reciente comparecencia en el Senado de la República hubo interés de impulsar varios temas que maneja la comisión. P.C. Cofece, AMLO, pobreza Iniciativa para regular comisiones bancarias causa desplome de la BMV Reuters y Notimex Ciudad de México. La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) se desplomó este jueves y anotó su mayor caída diaria en más de siete años, tras la presentación en el Senado de un proyecto de reforma para reducir y prohibir a los bancos el cobro de comisiones por algunos servicios. El referencial índice accionario S&P/BMV IPC se hundió 5.81 por ciento, su caída diaria más pronunciada desde agosto de 2011, a 44 mil 190.25 puntos, con un volumen de 275 millones de títulos negociados. P.C. BMV, reforma, comisiones bancarias Inflación llega a 4.90%, impulsada por energéticos Julio Reyna Quiroz Ciudad de México. Los precios al consumidor atenuaron su crecimiento para ubicarse en una tasa anual de 4.90 por ciento durante octubre, impulsados nuevamente por los costos de los energéticos y la conclusión del subsidio al programa de tarifas eléctricas de temporada

de verano en 18 ciudades del país, informó este jueves el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). En octubre, el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) presentó un crecimiento mensual de 0.52 por ciento, pero la tasa anual fue de 4.90 por ciento, la cual fue menor a la registrada en septiembre, de 5.02 por ciento. En octubre de 2017 los datos fueron de 0.63 por ciento mensual y de 6.37 por ciento de inflación anual. P.C. INEGI, inflación El País Chile planea reforma el sistema de pensiones que Brasil quiere imitar ROCÍO MONTES El Gobierno conservador de Sebastián Piñera presentó esta semana en el Parlamento su proyecto de reforma del sistema de pensiones, que busca solucionar un problema sobre el que existe un consenso transversal: las pensiones son muy bajas respecto del nivel de vida que tienen los ciudadanos en su etapa activa. La propuesta no es una contrarreforma al sistema de capitalización individual que debutó en Chile en 1981, cuando fue pionero a nivel global, y que podría ser imitado por países como Brasil. Se trata, sobre todo, de una corrección, que según la oposición de izquierda y centroizquierda es demasiado discreta y requeriría de una transformación mayor. P.C. Chile, pensiones, seguridad social China refuerza las reservas del banco central de Argentina con toros 8.600 millones de dólares XAVIER FONTDEGLÒRIA FEDERICO RIVAS MOLINA China y Argentina refuerzan su cooperación financiera. Los bancos centrales de ambos países han pactado una ampliación del crédito de intercambio de divisas, conocido en inglés como swap, por un valor de 60.000 millones de yuanes (unos 8.650 millones de dólares). La cifra se suma al monto ya negociado por la anterior administración de Cristina Fernández de Kirchner, que rubricó un acuerdo similar por otros 11.000 millones de dólares en 2014 en pleno drenaje de las reservas de divisas del país latinoamericano. El escenario actual también es complejo: el peso ha perdido la mitad de su valor desde enero y la inflación se ha disparado por encima del 40% anual. P.C. China, Argentina, sistema financiero, economía mundial La Reserva Federal de EE UU prepara el terreno para subir tipos en diciembre SANDRO POZZI La Reserva Federal optó por dejar los tipos de interés intactos entre el 2% y el 2,25%. Era lo esperado en Wall Street, tras el incremento de un cuarto de punto que se decidió en septiembre. Esta reunión del banco central de Estados Unidos, que coincidió con la digestión del resultado de las elecciones legislativas, sirvió para preparar el terreno para volver a encarecer el precio del dinero en diciembre pese a la presión política y la volatilidad reciente de los mercados. P.C. Estados Unidos, Reserva Federal